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La séance est ouverte à 14 heures 30 par Madame Michelle VILLALONGUE, Secrétaire générale du Comité 
Occitanie de Gymnastique.  
 
Bienvenue ___________________________________________________________________________________  
 
Madame Villalongue – Bienvenue à Flavin pour l’assemblée générale ordinaire du Comité Occitanie de Gymnastique. 
Nous remercions pour leur présence nos invités : 
Monsieur Hervé COSTES, Maire de Flavin et Monsieur Serge GELY Adjoint au maire, 
Monsieur Yves REGOUD, Président communauté de communes pays de Salar, 
Madame Monique NATTES, Présidente du Comité Départemental de Gymnastique de l’Aveyron, 
Madame Dominique MÉRIEUX, Secrétaire générale de Fédération Française de Gymnastique représentant le 
président Monsieur BLATEAU qui nous rejoindra cette après-midi en AG ordinaire. 
 
Également présents à nos côtés : 
Monsieur MOREREAU notre commissaire aux comptes, 
Notre partenaire GYMNOVA représenté par Madame Claire CARMONA et Monsieur Marc PENCHENAT, 
Nous remercions les membres de la commission électorale régionale venus nous accueillir et veiller au bon 
fonctionnement des votes aujourd’hui : Monsieur Jean-Noël BOISSELEAU président de la commission assisté de 
Madame Andrée CONDAT et Monsieur Daniel CONDAT. 
 
Nous excusons : 

Monsieur Richard BONFATTO, Chef du service départemental Aveyronnais à la Jeunesse, à 
l’engagement et au sport, 
Monsieur Arnaud VIALAR Conseiller Départemental de l’Aveyron, 
Madame Carole DELGA Présidente du Conseil Régional Occitanie  
Monsieur Pascal ETIENNE Directeur de la Direction de la Région Académique à la Jeunesse à l’Engagement et aux 
Sports, 

Richard MAILHE Président du CROS Occitanie  
Messieurs MELAC, PARENT et Madame DIGOUT membres du comité de vigilance régional 
Christophe STEVENDART Délégué technique général 
Monsieur Jacky GASTECEAU et Monsieur Romain VIAL de Société ERREA/SPORGA  
Monsieur Bastien RIEUTORT de la société AXIDOC  
 
Nous remercions Bruno BALITRAND, Trésorier du Comité Occitanie et Président de l’ENVOL GYM FLAVIN et son 
équipe, ainsi que la ville de Flavin pour leur chaleureux  accueil. 
___________________________________________________________________________________  
 
Nous comptons 47 clubs présents ou représentés sur 91, représentant 15 227 voix sur 20 643. 
L'Assemblée peut donc valablement délibérer. 
Merci à tous pour votre présence. 
 
2 – Approbation du Procès verbal de l’Assemblée Générale régionale du 18 février 2023 
___________________________________________________________________________________   
 
Les documents relatifs à la tenue de cette assemblée ont été adressés à chacun des membres avec les convocations.  
L’assemblée générale, après avoir pris connaissance du compte rendu de l’assemblée générale du Comité Occitanie 
de Gymnastique du 18 février 2023 à Montgailhard, l’adopte à l’unanimité. 
 
3 – Hommage 
___________________________________________________________________________________   
Avant de vous présenter le rapport moral du président régional nous voulons rendre hommage à  nos acteurs dont 
nous avons appris le décès l’an passé : 
Madame Annette EYCHENNE, cœur et âme de Carcassonne Olympique Gym durant plus de 40 ans, 
Monsieur Maurice BLAZY, éminent entraîneur du CGPO de Lavelanet, 
Monsieur Roger CHAUBET, président fondateur de l’Elan Gymnique de Blagnac, 
Madame Cynthia ALVAREZ, présidente de la Tour du Crieu. 
Nous avons également une pensée émue pour Colette MALET de l’Etoile Gymnique de Colomiers, membre du 
Collectif Occitanie Golden Age et compagne de notre vice-président Marin BERNUSSOU. 
(1 minute de silence) 
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Merci pour eux. 
 
La parole est donnée au président régional, Antoine BARON. 
 
4 – Rapport Moral 
___________________________________________________________________________________   
 
Le Président Antoine BARON présente le rapport moral. 

“Mesdames, Messieurs, chers invités, 

La saison 2022-2023 a été riche en activités gymniques, je vous laisserai apprécier cette richesse qui vous sera 
présentée par Anne-Marie BASSET, cadre d’Etat, lors du rapport d’activité. Afin de ne pas faire doublons à citer telle 
ou telle performance, mais aussi parce que chaque pratique quel que soit le niveau est importante, je vais tout 
simplement remercier et surtout féliciter tous nos gymnastes qui s’épanouissent au travers de la gymnastique. 

Que ce soit par leurs résultats, leur persévérance, leur engagement ou tout simplement par leur envie de faire de la 
gymnastique, ils nous montrent à nous, dirigeants, pourquoi nous les accompagnons et pourquoi nous nous 
engageons dans les clubs et les comités. 

Comme j’ai pu le faire lors de nos réunions sur chaque département, où l’on a réuni les présidents de clubs en ce 
début de saison, je vous exprime ma reconnaissance pour avoir permis d’accueillir plus de 20 000 licenciés sur la 
saison 2022-2023, exactement 20 643 licenciés soit un retour à la normale après cette période COVID. Pour 
information, à ce jour, nous comptons 21 549 licenciés. 

Bravo pour avoir permis cette accessibilité à la pratique, où nous connaissons tous la difficulté d’obtenir des 
équipements adaptés, des créneaux ou encore avoir l’encadrement nécessaire. Dirigeants, entraîneurs bénévoles ou 
éducateurs sportifs, merci de permettre cela. 

Grâce aux clubs organisateurs chaque compétition interdépartementale et régionale a pu avoir lieu, plus de 40 
compétitions se sont déroulées sur notre territoire. Une attention particulière au Club du Rythmique Club de Nîmes et 
au Gym Club Ruthénois où la Fédération Française de Gymnastique leur ont fait confiance pour avoir organisé un 
Championnat de France, à Nîmes pour la Gymnastique Rythmique et à Rodez pour la Gymnastique Artistique 
Féminine. Félicitations pour ces deux très belles organisations. 

Concernant plus spécifiquement le comité régional, le projet régional continue de vous accompagner. 

Nous avons redynamisé la Gym Pour Tous, grâce à notre nouveau comité technique, entre autres des thèmes pour 
vos animations Baby Gym, un kit Baby Gym est également disponible pour le tester. 

La continuité du projet de digitalisation de nos compétitions et le développement de notre service Communication sont 
une belle réussite de la saison passée. Nous avons accueilli 2 stagiaires en management du sport pour la promotion 
des 150 ans de la FFGym et des jeux olympiques et nous accueillons aujourd’hui 2 volontaires en contrat Service 
Civique. 

Nous avons professionnalisé l’organisation de nos stages afin de valoriser les éducateurs sportifs qui mettent en 
place les stages et qui apportent une expertise pour les gymnastes et les entraîneurs. Tout en maintenant l’implication 
et le partage des entraîneurs de clubs. L’objectif est de permettre la montée du savoir-faire de tous et également 
l’accession vers le haut niveau. 

Nous continuons à effacer la carence d’entraîneurs professionnels sur le territoire de l’Occitanie par la formation 
BPJEPS dont nous sommes à la 3

ème
 session. 

Avec l’aide de la FFGym, nous avons aussi recruté un 2
ème

 agent de développement qui a pour but principal 
d’accompagner, vous, dirigeants des clubs. 

Sans oublier le soutien de nos accompagnateurs Qualiclub qui permet de vous aider à entrer dans une démarche de 
qualité et reconnaître tout le travail que vous accomplissez au quotidien. 
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Voici une partie des réalisations du projet, nous aurons le temps de faire un bilan à la fin de ce mandat. 

En avril dernier nous avons dû nous séparer de notre Directrice qui était en arrêt maladie pendant 1 an. Dans la 
continuité d’avoir pallier le poste de direction par ma responsabilité de président, je remercie le comité directeur de me 
faire confiance et de m’avoir permis de me détacher complètement sur le comité régional. L’objectif étant de présider 
et de piloter le comité afin de rendre efficient le fonctionnement du comité sur la durée et de faciliter l’engagement de 
futur dirigeant au sein du comité. 

Nous avons pris également la décision de recruter une nouvelle personne pour la gestion comptable du comité pour 
remplacer notre comptable actuelle. 

Pour la dernière année de ce mandat, j’encourage chacun d’entre vous à continuer de s’investir dans les clubs et les 
comités et de s’engager pour le mandat suivant pour promouvoir notre sport, la Gymnastique et partager nos savoirs 
et expériences. 

Pour finir, je tiens à remercier la Fédération par la présence de Dominique MÉRIEUX sur notre assemblée générale et 
à remercier notre Trésorier Bruno BALITRAND qui malgré les épreuves de la vie continue son engagement et nous 
accueille de belle manière aujourd’hui. 

Je vous souhaite à tous une très belle saison gymnique, tout en espérant que chacun puisse prendre plaisir à être et 
construire ensemble.” 
 
Antoine BARON, Président du Comité Occitanie de Gymnastique. 
 
5 – Rapport d’activité 
___________________________________________________________________________________   
 
Michelle VILLALONGUE - Anne-Marie BASSET, CTS Coordonnatrice de l'Équipe Technique Régionale nous 
présente  le rapport d’activité 2022-2023. 
Cf. annexe diaporama. 
 
6 – Présentation des comptes 
___________________________________________________________________________________   
Michelle VILLALONGUE - Monsieur Bruno BALITRAND, Trésorier régional nous présente les comptes clos au 31 
août 2023.  
Le bilan actif, passif et le compte de résultats sont présentés. 
Voici le rapport de gestion : 
 
1- Situation de l’ association 
Activité 
Le total des produits et ressources de l’exercice s’élèvent à 1 585 370 € 
Dont les principaux sont : 
. Ventes diverses 4 096 € 
. Bien et service (loc copieur, Formations, Stages de gymnastes 252 157 € 
. Subventions 119 566 € 
. Reprise amort et rembt divers 76 757 € 
. Cotisations licences 1 044 263 € 
. Autres produits partenariat 78 272 € 
. Autres produits financiers 4 315 € 
. Subventions virées au compte de résultat 3 289 € 
 
Pour un montant de charges de 1 550 287 € 
Provenant essentiellement de : 
. Achats, variation de stocks et autres achats 3 696 € 
. Autres achats et charges externes 382 526 € 
. Impôts et taxes, salaires et charges 328 894 € 
. Subventions accordées 58 900 € 
. Amortissement et provisions 9 441 € 
. Autres charges 717 002 € 
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. Charges exceptionnelles 0 € 

. Impôts 0 € 
 
Soit un excédent de 35 083 € 
 
Situation financière 
La situation financière est saine, il n’y a pas de dettes financières et les disponibilités couvrent l’ensemble de dettes. 
Le résultat dégagé par le comité régional est excédentaire. L’organisme de formation dégage un résultat de l’ordre de 
37245.00 Euros. De ce fait, le résultat du comité régional est équilibré (- 2 162.00 euros).  
Le résultat consolidé fait donc ressortir un excédent de 35083.00 euros.  
De plus, cette année, le résultat du comité a été amputé de quasiment 20 000 euros suite au départ de notre 
directrice. 
 
2 - Evolution prévisible 
Afin d’avoir un suivi fiable et des comptes à jour, nous mettons en place depuis le début de l’exercice une comptabilité 
faisant ressortir des résultats par action. 
Comme l’année écoulée, nous ferons un suivi rapproché de la bonne tenue de la comptabilité et surtout de la mise à 
jour quotidienne des comptes afin de suivre au plus près les charges et les améliorations mises en place. 
 
3 - Informations diverses 
Rien de particulier ne nous a été signalé. 
Contrôle fiscal : sans objet. 
 
Événement important : aucun événement important n’est survenu depuis la clôture de l’exercice. 
Recherche et développement : suivi des actions des prévisions 2020 / 2024. 
 
4 - Proposition d’affectation du résultat 
Il résulte des comptes présents un excédent de 35 083 € que nous vous proposons d&#39;affecter comme suit : 
- Report à nouveau 35 083 € 
 
5 - Conventions 
Notre Commissaire aux Comptes vous présentera son rapport spécial sur les conventions visées par l’article L. 612-5 
du Code de Commerce. 
 
Question : M SAUVERE regrette que les pièces comptables n'aient pas été communiquées avant de l'assemblée pour 
en prendre mieux connaissance. 
Le Trésorier Bruno BALITRAND :  nous avons rencontré des difficultés qui ne nous ont, hélas, pas permis de vous les 
présenter au préalable. La situation doit s’améliorer, nous devrions être en mesure de vous les adresser à l’avenir. 
 

La parole est donnée à Monsieur Robert MOREREAU, Commissaire aux comptes. 
 
7 – Rapports du Commissaire aux comptes 
___________________________________________________________________________________   
 
Monsieur Robert MOREREAU, notre commissaire aux comptes, nous expose son rapport spécial. 
Cf. Diaporama Rapport spécial. 
 
« Pour exposer ma partie, je vous ai proposé des slides car le rapport des travaux financiers est toujours compliqué 
pour celui qui le fait, mais encore plus pour ceux qui l’entendent. 
 
Rapport sur les conventions : Pas de nouvelle convention. 
 
Le rapport général du Commissaire aux comptes comporte 5 parties présentées sur l’annexe. 
 
Opinion : nous certifions que les comptes sont sincères et réguliers et donnent une image fidèle des opérations de 
l’exercice écoulé ainsi que la situation financière et du patrimoine  
du comité Occitanie à la fin de cet exercice. 
Le fondement de l’ opinion : repose sur le référentiel des normes d’exercice professionnel applicables en France et 
l’indépendance confirmant qu’il n’y a pas de services interdits. 



  

 

 

 

 

Assemblée Générale Ordinaire 21 janvier 2024 – page 7 

 

 
Cette certification des comptes se fait au travers de 3 grands axes :  
Principes comptables : les dispositions du règlement 2018-06 ont été respectées au sein du comité régional, les 
subventions octroyées ont été correctement rattachées à l’exercice. 
Estimations significatives : les subventions constatées d’avance correspondent à la part de subventions octroyées au 
cours de l’exercice pour des dépenses qui seront engagées lors de l’exercice à venir. Les factures à recevoir en 
provenance de tiers sont bien appréhendées. 
Présentation d’ensemble : l’évaluation des contributions volontaires en nature est servie tant au niveau des produits 
que des charges. 
 
Vérifications spécifiques : Sincérité et concordance avec les comptes annuels des informations données dans le 
rapport de gestion. 
Responsabilités de la direction et des personnes constituant le gouvernement d’entreprise relatives aux comptes 
annuels : 
. Présenter une image fidèle conformément aux règles et principes comptables  
. Mettre en place un contrôle interne 
. Apprécier la continuité de l’exploitation 
. Arrêter les comptes annuels 
Responsabilités du commissaire aux comptes relatives à l’audit des comptes annuels : 
. Fraudes ou erreurs : pas d’anomalie détectée 
. Jugement professionnel : 

Identifier et évaluer les risques 
Prendre connaissance du contrôle interne 
Apprécier : 

. Le caractère approprié des méthodes comptables retenues 

. La continuité d’exploitation mise en œuvre par la gouvernance 

. La présentation d’ensemble  
 
Le Commissaire aux comptes doit se projeter sur la pérennité de l’association. Pour le comité Occitanie, toutes les 
mesures ont été prises pour pallier aux pertes. 
Caractère approprié des méthodes comptables : il est garanti étant donné la profession comptable de votre Trésorier 
régional, Bruno BALITRAND. 
 
Globalement mon appréciation est que rien ne s’oppose aux comptes et à ce qui est présenté aujourd’hui. Si vous 
avez des questions, n’hésitez pas à venir vers moi pour que je puisse approfondir. » 
 
Le trésorier régional tient à remercier personnellement Monsieur MOREREAU pour sa présence et son expertise. 
 
 
8 – Présentation du budget 
___________________________________________________________________________________   
 
Bruno BALITRAND,  présente le budget pour l’exercice 2024. 
« Le Budget présenté a été travaillé par la commission régionale des Finances et a été réalisé par rapport à un 
exercice normal.» 
Le tableau est projeté - Cf. Budget annexe. 
 
La présentation n’ayant suscité aucun autre commentaire, nous passons au rapport du comité de vigilance régional. 
 
Michelle VILLALONGUE remercie le trésorier et invite le président régional à prendre la parole pour présenter le 
rapport du comité de vigilance en l’absence de ses membres excusés. 
 
 
 
 
9 – Rapport du Comité de vigilance 
___________________________________________________________________________________   
 
Antoine BARON, président régional, présente le rapport du Comité de Vigilance de Novembre 2023 
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Co rédigé par : 
Nicole DIGOUT, Xavier PARENT, Jean-Claude MELAC 
 
« Le présent rapport s’appuie sur les comptes rendus des comités directeurs du 12 Janvier, 30 Mai et 2 
Septembre ainsi que des bureaux du 9 Mars, 20 Avril et 2 Octobre 2023. 
 
Nous avons été invités au comité directeur du 30 Mai et du 2 septembre. Nous n’avons pu participer 
qu’à celui du 30 Mai. 
 
1. RESPECT des règles de gouvernance, de déontologie et des procédures de gestion. 
Les thèmes abordés et les points d’étape réalisés à chaque réunion sur la technique, le financier, les ressources 
humaines témoignent d’une gouvernance en accord avec les valeurs associatives et les statuts du comité. 
L’expression des différents participants semble facile et libre. 
En particulier nous notons : 
- Un respect des règles comptables. La décision d’une dépense significative est toujours discutée et décidée 
collectivement puis traitée par plusieurs acteurs. 
- La présence des commissaires aux comptes au comité directeur du 1er Janvier a permis une transparence totale sur 
le budget 2022. 
- Nous n’avons pas trace d ‘entretiens annuels avec les salariés. Les préoccupations de gestion du personnel et 
d’efficacité administrative ont cependant entraîné une réorganisation de l’activité régionale à la rentrée 2023. 
- La décision de salarier le président régional à temps plein sur la durée du mandat actuel, a été encadrée 
statutairement, économiquement et politiquement. 
 
La discussion sur tous ces points a démontré que le débat au sein du comité est actif et très ouvert. 
Tous les points de vue sont exprimés et les décisions sont toujours le résultat d’une concertation. 
 
2. CONTRÔLER la pertinence de la cartographie des risques et en proposer des évolutions. 
Aucune demande particulière ne nous a été communiquée. 
L’année a cependant été marquée par des événements dont l’un a eu des conséquences graves (fermeture du pole 
de Marseille). Ceci nous rappelle qu’un incident est toujours plus facile à gérer lorsqu’il est pris en compte tôt. Pour 
cela nous invitons le comité à mettre en place des procédures pour faciliter les prises de parole et des instances 
permettant le traitement collégial des solutions. 
Le comité de vigilance en est une. Il faut le faire savoir. 
 
3. DEMANDER à la direction générale la communication de tout document utile. 
Tous les comptes rendus de réunion nous parviennent régulièrement et rapidement ainsi que les documents 
associés. Le suivi des activités du comité est ainsi assuré sans délai. 
Nous remercions les salariés du comité pour ce travail. 
 
4. RECUEILLIR les témoignages spontanés. 
Aucun témoignage ne nous est parvenu. 
Nous demandons à ce que l’information sur cette possibilité donnée à tous les acteurs (élus, bénévoles et salariés) 
soit la plus large possible. 
Nous précisons que la confidentialité de ces démarches reste la règle. 
 
5. RENOUVELLEMENT du comité de vigilance. 
Dans les statuts de création du comité de vigilance en 2019, il est spécifié que la durée du mandat 
pour chaque membre est de 4 ans. Nous sommes donc, tous les trois, arrivés aux termes de notre action. 
Ceci est notre dernier compte rendu. Il conviendra au président et au comité directeur de nommer un nouveau comité 
de vigilance lors de l’assemblée générale de Janvier 2024. 
 
Rapport validé par les trois membres le 1er Décembre 2023 ». 
 
 
10 – Vote des résolutions 
___________________________________________________________________________________   
 
Michelle VILLALONGUE annonce le vote des résolutions. 
Nous remercions les Scrutateurs membres de la commission électorale. 
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Résolution N°1 :  
L’Assemblée Générale, après avoir pris connaissance des comptes clos le 31 août 2023, du rapport de gestion du 
Comité Directeur et des rapports du Commissaire aux Comptes, les approuve dans toutes leurs dispositions, et donne 
quitus aux administrateurs de l’exécution de leur mandat. 
Résultat du Vote : Contre : 0, Abstention : 0 
Adoptée à l’unanimité. 
 
Résolution N°2 :  
L’Assemblée Générale, après avoir entendu la lecture du rapport spécial du Commissaire aux Comptes sur les 
conventions visées par l’article L. 612-5 du Code de Commerce, approuve la convention qui y est énoncée. 
L’intéressé ne prenant pas part au vote.  
Résultat du Vote : Contre : 0, Abstention : 0 
Adoptée à l’unanimité. 
 
Résolution N°3 : 
L’Assemblée Générale décide d’affecter le résultat de 35 083€ de l’exercice clos au 31 août 2023 du Comité Occitanie 
de Gymnastique, en report à nouveau. 
Résultat du Vote : Contre : 0, Abstention : 0 
Adoptée à l’unanimité. 
 
Résolution N°4 :  
Après avoir pris connaissance de l’avis du Comité Directeur, l’Assemblée Générale décide d’adopter le budget de 
l’exercice 2023-2024 du Comité Occitanie de Gymnastique tel que présenté. 
Résultat du Vote : Contre : 0, Abstention : 0 
Adoptée à l’unanimité. 
 
Résolution N°5 :  
Après avoir pris connaissance de l’avis du Comité Directeur, l’Assemblée Générale décide d’augmenter le prix de la 
cotisation régionale pour chaque club, pour la saison 2024-2025 à 120 euros.  
Résultat du Vote : Contre : 0, Abstention : 0 
Adoptée à l’unanimité. 
 
Résolution N°6 :  
Après avoir pris connaissance de l’avis du Comité Directeur, l’Assemblée Générale décide d’augmenter le prix de la 
part régionale de la licence à 16,50 euros pour 2024-2025. 
Résultat du Vote :  
Contre : 749 voix 
Abstention : 0 
Pour : 14478 voix 
La résolution est adoptée à la majorité. 
 
Résolution N°7 :  
Après avoir pris connaissance de l’avis du Comité Directeur, l’Assemblée Générale décide pour la saison 2024-2025 de 
maintenir les tarifs des droits d’engagement aux compétitions, comme ci-après 
(Identiques à l’inter-département et à la région et applicables à toute discipline concernée) : 
Individuels - Solo 13 € 
Duo - Synchro - Trio 23 € 
Equipe (3 gymnastes et plus) 25 € 
Gymnastique Rythmique uniquement : Coupes formation 5 € 
Résultat du Vote : Contre : 0, Abstention : 0 
Adoptée à l’unanimité. 
 
Résolution N°8 :  
L’Assemblée Générale donne tous pouvoirs aux porteurs de copies ou d’extraits certifiés conformes des procès-
verbaux de la présente réunion pour accomplir toutes les formalités légales et administratives de publication. 
Résultat du Vote : Contre : 0, Abstention : 0 
Adoptée à l’unanimité. 
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Telles sont les constatations dont nous avions à vous rendre compte. 
___________________________________________________________________________________   
 
___________________________________________________________________________________   
 
 
11 – Récompenses 
___________________________________________________________________________________   
 

QUALICLUB 
Nous avons l’immense fierté de décerner les dernières reconnaissances Qualiclub BRONZE à nos clubs régionaux : 

● Le Gymnast Club Gramatois  

● Fontenilles Gym 

● La Tarnaise de Lavaur 
Avec nos félicitations et nos encouragements pour poursuivre leur démarche de structuration sur les 
reconnaissances supérieures et les labels. 
Nous félicitons également nos nouveaux accompagnateurs régionaux à qui nous pouvons aujourd’hui décerner le 
diplôme à : 

● Karine CAPOCCHIANI (Rythmique Club de Nîmes), 

● Gwenaelle QUINTIN (Carcassonne Olympique), 

● Muriel LEROY Présidente du Comité départemental du Gard est excusée ce jour, 

● Et Laure EDOUARD notre Agent de développement (qui a déjà eu son diplôme). 
Elles viennent compléter notre belle équipe d’accompagnateurs régionaux pour faire rayonner l’accompagnement 
Qualiclub sur notre grande région Occitanie. Merci à tous les accompagnateurs. 
Qualiclub offre une reconnaissance pour tous les clubs affiliés FFGym ; n’hésitez pas à contacter le comité régional 
pour vous accompagner ! 
 
TROPHÉES DES CLUBS CENTENAIRES 
La Fédération a souhaité associer les clubs centenaires à la célébration de ses 150 ans, un trophée a été 
spécialement décerné aux clubs centenaires lors des derniers Internationaux de Gymnastique. Ainsi, nous invitons 
les clubs qui n’avaient pu se rendre à Paris en septembre pour leur transmettre le trophée des mains de Madame 
MÉRIEUX , secrétaire de la fédération. 
La Tarnaise de Lavaur 
le Stade Castrais  

 

le Coquelicot Toulouse Gymnastique   

le CEP Montpellier Gym  

la Vaillante Olympique Montalbanaise  

 
TOMBOLA GYMNOVA 
Comme à chaque assemblée, notre partenaire Gymnova représenté par Madame Claire CARMONA et Monsieur 
Marc PENCHENAT, organise pour les clubs occitans une tombola avec de bons d’achat à gagner, merci à eux. 
La société Gymnova reste à votre disposition pour vous accompagner sur  vos nouveaux projets, visiter leurs 
installations et bénéficier de la formation de cadre responsable du matériel pour tous les clubs et toutes les 
disciplines. Merci à eux d’être toujours à notre rendez vous annuel. 
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12 – Parole à notre invitée Madame Dominique MÉRIEUX, Secrétaire générale de la Fédération Française de 
Gymnastique 
___________________________________________________________________________________   
 
“Monsieur le Président régional, Cher Antoine  
Mesdames Messieurs les membres du comité directeur  
Mesdames, Messieurs les Présidentes et Présidents Départementaux  
Mesdames les conseillères techniques, chère Anne Marie, chère Rachelle 
Mesdames, Messieurs les Présidentes et Présidents des clubs  
Mesdames, Messieurs, chers amis,  
 
Tout d’abord, je vous formule ainsi qu’à vos proches tous mes vœux pour cette nouvelle année.  
Que cette année placée sous le signe de l’olympisme soit riche en succès et en réussites, qu’elle soit sereine et 
rayonnante.  
Je vous remercie de m’accueillir à Flavin au sein de votre assemblée. Je suis souvent venue en Occitanie et c’est 
toujours un plaisir de suivre vos travaux.  
 
Au fil de cette réunion, grâce à des présentations claires, synthétiques et explicites, j’ai pu constater et mesurer le 
travail effectué et les nombreuses actions conduites avec succès. J’ai noté un dynamisme collectif qui participe à la 
réussite et à la mise en œuvre du projet fédéral et à l’obtention d’excellents résultats sportifs. 
Pourtant, la tâche n’est pas simple. Le développement et la gestion quotidienne des clubs, des comités 
départementaux, du comité régional ne sont pas un long fleuve tranquille. Chacun le mesure régulièrement mais, 
grâce à votre engagement, à votre persévérance et à votre travail collaboratif que vous avez pu surmonter les 
difficultés et construire durablement. 
À cette date, vous avez dépassé votre score licence 2023. C’est une progression significative qui ouvre de belles 
perspectives. Concernant les finances, le résultat excédentaire montre des comptes sains et tenus avec rigueur. Donc 
pour tout cela un seul mot, félicitations !  
 
Concernant la FFGym, nous avons terminé la saison 2022/2023 avec 324 150 licences soit une augmentation de 13% 
comme prévu. C’est grâce aux clubs qui s’engagent et soutiennent la FFGym que nous pouvons nous réjouir de ce 
résultat. Néanmoins, au contraire de votre région, la FFGym n’a pas encore atteint le nombre de licenciés de 2023 
bien que nous y soyons presque. Il manque à ce jour 5 841 licences . Notre progression correspond néanmoins à nos 
prévisions.  
Licencier tous les pratiquants est la règle incontournable pour que demain, la FFGym et ses structures déconcentrées 
poursuivent leur développement. Plus on sera nombreux, plus on sera représentatifs et forts. Je sais pouvoir compter 
sur vous. 
A propos des licences, cette saison, le E-paiement a été mis en œuvre. Il y a eu encore des imperfections que la 
FFGym s’est employée à corriger. Il en reste certainement, cependant, là aussi, ensemble nous allons réussir et 
permettre la modernisation de notre fonctionnement.  
Bien sûr, cette année nous aurons en ligne de mire les Jeux Olympiques, un événement historique pour notre pays et 
notre fédération. Le ton a été donné au mois d’Août avec la qualification de l’ensemble France GR, ce qui n’avait pas 
été le cas depuis 2000, l’obtention d’un quota individuel grâce à Hélène Karbanov et lors des championnats du Monde 
d’Anvers, la qualification de l’équipe féminine en gymnastique artistique. Cette même équipe a obtenu en finale une 
magnifique médaille de bronze en devançant entre autres l’équipe de Chine. Un exploit sportif que nous n’avions pas 
obtenu depuis 1950. Malheureusement, malgré l’engagement et le sérieux des gymnastes masculin, l’équipe n’a pu 
obtenir sa qualification. Une grande déception certes mais la FFGym met tout en œuvre pour aller chercher les quotas 
individuels sur les coupes du Monde.  
Au mois de novembre dernier, à Birmingham, les trampolinistes ont brillé en équipe puisque les garçons terminent 
champions du Monde et les filles vice-championne du monde. De magnifiques résultats, qui malheureusement ne 
nous ouvrent pas de quotas olympiques mais nous pourrons les obtenir par les coupes du monde puisque Pierre 
Gouzou, Allan Morante et Léa Labrousse sont déjà très bien positionnés pour cela. Voilà pour les disciplines 
olympiques, à cela s’ajoute une médaille d’or et un titre de championne du monde historique pour Candy Brière 
Vetillard en tumbling.  
La Gymnastique Aérobic, il y a 15 jours, à Antalya, a également brillé lors des derniers championnats d’Europe avec 
le titre de championne d’Europe solo de Maëlys Lenclos et celui du Trio qui obtient également ce titre. De beaux 
résultats qui font rayonner la France, la FFgym.  
 
Même si cela est déjà un peu loin, quelques mots pour souligner le magnifique succès des Nouveaux Internationaux 
de France où la FFGym fêtait son 150ème anniversaire. Le public a été au rendez-vous les 2 jours puisqu’avec les 
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invités, nous avons rassemblé 27 000 spectateurs. Le samedi, Valérie Grandjean , les équipes de France et les 
gymnastes franciliens nous ont offert un magnifique spectacle retraçant 150 ans de gymnastique.  
Sur le plan sportif, nous avons assisté à une très belle compétition où la France a glané 7 médailles. Je pense et 
j’espère que le public est reparti avec des étoiles plein les yeux. Ce beau week-end a permis également de mettre à 
l’honneur les clubs centenaires de la fédération ainsi que des athlètes de haut niveau, lors d’une cérémonie qui s’est 
déroulée dans les locaux du Conseil Régional de l’Ile de France.  
De quoi nous mettre du baume au cœur après les turbulences concernant la violence au sein de la gymnastique. 
C’est bien sur un sujet que la FFGym a pris à bras-le-corps depuis plusieurs années.  
Il reste cependant encore beaucoup à faire. Des groupes de réflexion ont été constitués, de nouvelles actions initiées, 
des assises sur le thème « violences et performances » seront organisées prochainement. Les violences peuvent être 
présentes à tous les niveaux de pratique.  
Alors soyez tous concernés, soyons tous vigilants et à l’écoute des plaignants. Une nouvelle fois, c’est ensemble que 
nous pourrons modifier les comportements, nos pratiques et notre culture. L’éthique doit être au centre de notre 
politique, aucun compromis, même pour des médailles, n’est possible. Soyez aux côtés de la fédération pour porter 
cela. Plusieurs dispositifs permettant d’effectuer un signalement sont mis à disposition. Je retiendrai, le signalement 
par le site fédéral, par la plateforme signal sport et auprès de Colosse aux pieds d’argile.  
Vous pouvez en cas de doutes ou de difficultés contacter Dominique MAILLOT, responsable juridique de la FFGym.  
 
Pour revenir aux Jeux Olympiques de Paris, il y a beaucoup de festivités autour de cet évènement. J’en retiendrai 
quelques-uns comme le passage de la flamme à Poitiers et sur l’île de la Réunion. 24 personnes issues de la 
gymnastique participeront à cette action. Il y a également le club France positionné à la Villette, tout est à construire 
autour de ce lieu symbolique. Nous pourrons organiser des parcours d’initiation et de découverte, des 
démonstrations, des réunions, des tables rondes. Un pavillon autour du club France sera dédié à la gymnastique , à 
nous de le faire vivre à notre convenance.  
Les JOP sont les jeux de tous, je sais que des volontaires ont d’ores et déjà été sélectionnés, les juges internationaux 
des 4 disciplines olympiques ont été retenus pour œuvrer autour du jury de la fédération Internationale. Ce sera une 
très belle aventure de vivre les JO de l’intérieur.  
 
Même si les JOP occupent beaucoup la FFGym, la vie fédérale se poursuit. Le colloque des juges interdisciplinaires 
qui a eu lieu à Carcan fin septembre a été très apprécié. L’opération GymProxi a rencontré un vif succès. Les clubs 
ont pu acquérir du matériel à un coût très compétitif.  
La mise en œuvre de l’Académie France Gymnastique a vu le jour dernièrement. Je n’ai cité que ce qui me semblait 
marquant mais encore beaucoup d’autres actions et projets sont en cours.  
 
La Fédération s’est mise, comme vous l’avez fait ce matin, en conformité avec la loi concernant les statuts et le 
règlement intérieur. Ils ont été votés à une large majorité au congrès de Brest. La grande nouveauté sera bien sûr le 
vote des clubs mais également l’arrivée au sein de la gouvernance de 2 athlètes de haut niveau, un homme, une 
femme, d’un entraineur et d’un juge. Pour mémoire, les élections se tiendront le 23 novembre 2024.  
 
J’aurai encore beaucoup de choses à dire mais je vais conclure en vous disant : ayons, ayez confiance en l’avenir. 
Pour cela, fédérons toujours et encore.  
C’est collectivement que nous trouverons des solutions pour s’adapter aux nombreuses évolutions sociétales. La 
mutualisation et le partage donnent une force considérable. On n’est rien tout seul alors soyons forts ensemble pour 
développer nos clubs , nos structures déconcentrées et la FFGym.  
 
Je remercie chaleureusement le président Antoine, qui coordonne et gère au quotidien cette belle équipe régionale, 
Merci à vous tous qui œuvrez au quotidien que vous soyez bénévoles ou professionnels. Notre moteur c’est la 
passion pour la gymnastique, alors gardez, gardons cette passion chevillée au corps pour avancer et construire 
ensemble la FFGym.  
Je reste à votre écoute et répondrai volontiers à vos questions Très belle saison 23/24  et Merci de votre attention.” 
 
Le président Antoine BARON, remercie Madame MÉRIEUX pour sa présence et son engagement à nos côtés. 
 
 
 
 
13- Clôture 
___________________________________________________________________________________  

 



  

 

 

 

 

Assemblée Générale Ordinaire 21 janvier 2024 – page 13 

 

 
Madame VILLALONGUE – Nous clôturons cette assemblée générale ordinaire 2024. 
Merci encore à l’Envol Flavin pour l’organisation. 
Nous vous remercions à tous d’avoir participé à nos travaux sur cette journée et nous vous souhaitons une très belle 
année olympique et gymnique 2024. 
 
 
Clôture de l’Assemblée Générale Extraordinaire à 16h30. 

 
 
 
 

 
Antoine BARON    Michelle VILLALONGUE    
Président     Secrétaire générale 

 
                             

                    
 

     


